

In den nächsten Tagen erscheint bei mir:

Z [26581]

# Karte des deutschen Schutzgebietes der **Karolinen, Palau und Marianen.**

Mit statistischen Begleitworten.  
Bearbeitet  
mit Benützung bisher noch unveröffentlichter Quellen  
von  
**Paul Langhans.**

**Ein großes Blatt, 65×85 cm.**

Preis 1 Mark, 75 Pf. netto, 7/6 Expl. bar, 100 Expl. mit 40%.

## Inhalt:

Hauptkarte der von Spanien an das Deutsche Reich abgetretenen Karolinen, Palau und Marianen mit Angabe sämtlicher Handels- und Missionsstationen nach Mitteilungen der Zaluit-Gesellschaft und des American Board of Commissioners for Foreign Missions	1 : 5 000 000.
Übersichtskarte der Deutschen Reichsküste in der Südsee: Deutsch-Neu-Guinea, Marschall-Inseln, Karolinen und Marianen sowie von Kiautschou und Samoa . . . . .	1 : 40 000 000.
Übersichtskarte der Deutschen Reichsküste zum Vergleich der Entfernung . . . . .	1 : 5 000 000.
Spezialkarten der Palau-Gruppe, der Inseln Jap, Ponape und Kusai (Ualan) und des Ruk-Atolls (mit Benützung einer Originalstizze von O. Neßler 1890) mit Angabe der Ländereien der Zaluit-Gesellschaft . . . . .	1 : 500 000.

\*\*\*

Sie haben es hier nicht mit einer rohen Übersichtsstizze zu thun, wie sie bei jedem kartemäßig darstellbaren Ereignis der Zeitgeschichte zu erscheinen pflegen, sondern mit sorgfältig durchgearbeiteten, seit langem vorbereiteten Spezialkarten, die ein reiches Originalmaterial verwertet haben. Neben vielem topographisch Neuen zeigt die Karte aber vor allem den Kulturstandpunkt unseres neuesten Schutzgebietes nach den neuesten Angaben der dort ansässigen Handelshäuser und Missionen. Sämtliche Handelsstationen und Ländereien der Zaluit-Gesellschaft, die den Handel der Karolinen vollständig beherrscht, sowie alle mit weißen Missionären und eingeborenen Lehrern besetzten Missionsstationen finden sich verzeichnet. Die Hauptkarte in 1 : 5 000 000 zeigt außerdem das Gebiet, welches das Deutsche Reich 1885 auf Grund des päpstlichen Schiedsgerichtes Spanien überließ, sowie die 1885 er Flaggeneinführung unseres „Iltis“ und „Albatros“ auf den einzelnen Inseln. Auch die neue nordamerikanische Kabelstation Guam fällt innerhalb des Kartenumrandes. Unmittelbaren Vergleich der Größen- und Entfernungsverhältnisse ermöglicht die Karte der deutschen Reichsküste im Maßstabe der Hauptkarte. Über welch' ungeheuren Flächenraum die Inseln des neuen Schutzgebietes zerstreut sind, geht aus das deutlichste aus dieser vergleichenden Zusammenstellung hervor: die Entfernung der westlichsten von der östlichsten Karolinen-Insel beträgt das 3½-fache der Luftlinie Emden-Memel! — Eine zweite Nebenkarte in 1 : 40 000 000 bietet eine Übersicht über sämtliche deutsche Schutzgebiete in der Südsee (auch von Kiautschou), die nach Mitteilung der Begleitworte 254 000 qkm (mit 439 000 Einwohnern) bedecken. Eine Anzahl Pläne bringen genauere Darstellungen der wichtigeren Inseln: der bergigen Felsinseln Kusai, Ponape und Jap mit ihren waldbedeckten Höhen und korallenumsäumten Küsten, des gewaltigen Ruk-Atolls und der größten aller Karolinen, der fruchtbaren Palau-Gruppe. Die Begleitworte bieten ein erschöpfendes Bild der geographischen und wirtschaftlichen Grundzüge des neuen Schutzgebietes.

Die Ausslage des schönen Blattes im Schaufenster wird Ihnen viele Käufer zuführen.  
Ich bitte zu verlangen!

Gotha, 8. Juni 1899.

**Justus Perthes.**